

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA \* AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto. . . . . 5 cts  
Id. atrasado. . . . . 10

MOJAS DE DESPACHO  
Remoción Desde las cuatro de la madrugada, á las once de la noche.  
Anunciación Desde las siete de la mañana á las once de la noche.  
Teléfono núm. 17  
Oficinas: Conquistador, 30

## LA ACTUALIDAD

### El cable directo

Es cosa sabida que las interrupciones telegráficas que con harta frecuencia padecemos, radican casi siempre y especialmente la última, que es de las que forman época por su duración, en las comunicaciones entre Palma y Valencia; la actual, según informes oficiales, en el trayecto entre Jávea y Valencia.

No sólo por las frecuentes interrupciones, sino también por las graves consecuencias que acarrearía el caso desgraciado de una rotura del viejo cable que nos une con Ibiza, se trabajó para alcanzar el cable directo.

Al objeto de dar cuenta de las gestiones de la Cámara de Comercio para lograrlo, convocó á los directores de los periódicos locales, el digno presidente de aquella corporación señor Alzamora.

Nos habló primeramente de los trastornos y quebrantos que al comercio ha producido la actual interrupción del servicio telegráfico, por la circunstancia de ser en estos días de fines de Septiembre cuando el comercio de almendrán está en toda su fuerza. Las transacciones se hacen según las noticias telegráficas que se reciben de los mercados extranjeros, y una incomunicación como la que sufrimos ha desorientado al comercio, que se ha visto precisado á limitar las compras ante la inseguridad del precio, á más de la falta de segura salida por no haber podido realizar ofertas y de mandas, en las que se utiliza el telegrafo para apreciar diariamente las oscilaciones del mercado, agravando esta situación las noticias inseguras sobre el tratado con Francia, y para alcanzar las condiciones vigentes precisa realizar las ventas ante de fines del actual, cosa difícil en extremo, no contando con el auxilio del telegrafo que lleva la aceptación de la oferta.

No pudiendo tener el comercio la venta en firme ha venido una encalmamiento en la compra de almendrán, saliendo indirectamente perjudicados de la actual interrupción telegráfica fuerte número de agricultores de Mallorca.

Historial del cable.

Allá por 1902, fué cuando, debido á nuestro ilustre paisano don Antonio Maura, por el deseado cable directo entre Mallorca y Barcelona se logró figurarse una partida en el presupuesto de la Gobernación, englobada en otras para diversos servicios telegráficos. Se anunció la subasta, mas como en el presupuesto figuraba solamente una 25ª parte del coste total del cable, nadie acudió á la subasta.

Desde entonces acá, la gran batalla americana de ministerios ha dificultado la solución del asunto.

No acudiendo póstors se pensó en señalar una cantidad considerable: 300 000 pesetas para el cable Mallorca Barcelona, empero, en los diversos ministerios sufrió cambios el proyecto, y en otros presupuestos los veinticinco años de plazo se redujeron á 20.

Nada se llevó á la práctica ni pasó de meros proyectos; también en los presupuestos del gobierno del señor Moret se destinaron 80 mil pesetas para el cable y al mismo tiempo se brindaba á la iniciativa particular por si quería emprender, como empresa privada su instalación y explotación, por una serie de años.

Nada cuajó.

La Cámara de Comercio para documentar la petición, solicitó presupuestos del cable á varias casas extranjeras, que pidieron unas 400 mil pesetas para el cable, amarrando en los puntos más próximos; pero como se desea que el cable sea directo sin entroncamientos con línea terrestre, aumentará en una considerable partida la cantidad de signada.

Con los documentos á la vista se pudo ver la labor de la Cámara en este asunto de tan trascendental importancia, al que no ha dejado de

la mano, llamando á la puerta de quien podía oír y atender, y atendida ha sido, mas en grado no bastante para ultimar la importante obra.

Ahora va á darse otro empujón. Se apronta la falange impelida por la verdadera necesidad. Que el éxito corone la empresa es nuestro deseo.

## DE LA VIDA

### Remembranzas de antaño

#### La Gloriosa

Rasga las brumas de mis recuerdos el vivo culebreo de un relámpago: la Gloriosa.

Asistía con otros muchachos de mi edad á primeras letras en el colegio que en la Plazoleta de Truyols, dirigida don Gabriel Barceló; antes de la anhelada hora de salida, el maestro dió por terminada su labor educativa recomendándonos que por el camino más corto fuéramos á nuestras casas; la tarde estaba gris, tristonza. Lloviznaba á ratos. Correteando á través el paseo del Borne en uno de cuyos extremos frente á la Glorieta se levantaba aéreo, el monumento en marmol de la «Reina de los tristes destinos». Cada vez que visitó el despacho de don José Socias dedico á su reproducción fotográfica una mirada cariñosa.

Alrededor del monumento, un grupo de hombres de aspecto poco tranquilizador, comentaban con calor algo que yo no comprendía, y dirigían á la estatua de doña Isab. II y á sus camareras miradas rencorosas. Del muelle venían grupos que iban engrosando por momentos; después vi cruzar arrastrada por unas furias un coche incendiado. El miedo puso alas á mis pies, y busqué un refugio de mi hogar en la calle de San Lorenzo.

Pasaron los años, y fueron llenándose las lagunas de mis livianos recuerdos. Cayó el monumento, colocando la gloriosa su primer jalón con un acto que puede piadosamente jugado, calificarse de vandoísmo artístico.

El cable, que se había amarrado á nuestra costa en 1860, lo tenían copado las autoridades; los diarios de entonces nada escribían que pudiera turbar la placidez de la digestión. Algunos liberales sabían que se conspiraba, que Calonge recorría el Norte, que Chestre cazaba revolucionarios en Cataluña; que en Málaga, Bejar y Alcoy se batía el cobre, pero vivíamos en pleno periodo romántico y era patrón obligado decir estas cosas á flor de oído, á lo conspiradores de Madame Angot.

En la tarde de mis recuerdos grises se había recibido en Palma por vía de Alcudia la noticia de la sublevación de los marinos en Cádiz al grito de «Viva España con honra, y algo se añadía, de haber vencido sobre el puente de Alcolea las fuerzas liberales del general Serrano, á las leales de doña Isabel mandadas por Novaleschis.

El entusiasmo popular rezumó por calles y plazas; y las hogueras purificadoras brillaron frente á las oficinas de Hacienda en el Borne y en la Plaza de Cort. Silverio Gomez, visitador de consumos, salvó su vida que amenazaba la ira popular, soltando amarras oportunamente el capitán del Jaime II. Pepe Estades se encaramó en la torre de Figuera y lanzó las notas vibrantes de somaten; fué la señal de guerra.

Quien podía adivinar quin andando el tiempo aquel Angel Pitou mallorquin había de convertirse en burocrata apacible; en una rueda del mecanismo administrativo municipal.

En las primeras horas de la tarde las tripulaciones de las goletas Ceres y Ferrolana, ancladas en el puerto, se sublevaron; y el Regimiento de Galicia siguió su ejemplo saliendo su música ejecutando el Himno de Riego que coreaba ebria la multitud, mientras paseaba en triunfo los retratos del héroe de Vergara; y el del comunero Juanot Colom.

La noche calmó los entusiasmos populares; repitióse al siguiente día la verbena patriótica, desgraciadamente con acotación de sangre inocente.

Las turbas, desde la Aduana se dirigieron al domicilio de Bueno que había sido Comisario de Policía. El Coronel

Villavicencio y Rosales que intentó detenerlas fue agredido y herido en una mano de un botellazo, y hubiera perdido á manos de los revolucionarios á no cerrarse tras él las puertas del café de Oriente; á aquel militar pundonoroso, á los pocos días, la revolución le ceñía á su cuerpo la faja de general.

Miguel Puigecerver galantuomo, de ingenio peregrino, cadete en prácticas entonces, avisó lo que ocurría al Cuartel del Carmen pasando desde la calle de San Jaime á la de la Concepción por una azotea; un piquete al mando de un oficial legó á los pocos momentos; para disolver á los amotinados, hizo fuego, la sangre salpicó los adoquines de la calle de San Jaime; una lluvia torrencial borró aquella triste huella, la crónica más piadosa dedica un recuerdo á la desgraciada víctima.

Cesó el conato de motin. Don Mariano Quintana se encargó del Gobierno civil; se ausentó obscurcido el general Reina, haciéndose cargo del mando militar el Brigadier de Artillería don Luis Basols; el dos de Octubre se posesionó de la Alcaldía don José Estades y Sabater; fué segundo alcalde Miguel Quetglas, tercero Rosich y cuarto Ignacio Vid. I que hoy rodeado de su amante familia vive en una casita del Molinar de Levante que mira á lo ancho de la bahía.

En aquel Ayuntamiento desempeñó el cargo de Alcalde quinto un joven animoso, de mirar relampagueante, de palabra calda, arrebataadora, que debía tener muchas altas y bajas en la política local: Miguel Socias y Caimary.

Presidió la Junta Provincial revolucionaria un poeta, un patriota ardiente, un artista enamorado de lo ideal: Joaquín Fiol, y fué secretario, otro poeta, que hace solo meses bajó al sepulcro, nimbada su cabeza por la gloria de un gran triunfo escénico, Juan Palou y Coll.

Hizo aquella Junta muchas cosas: espulsó los jesuitas, rebajó á la mitad el precio de la sal y el tabaco, y nombro general, al Mayor de Plaza señor Rodríguez Termens.

La historia juzgará como una calaveradilla romántica aquella tremenda revolución, que el setenta y cinco disolvía Cánovas con igual facilidad que se disuelve la sal en el agua.

### Hablando con don Antonio Villalonga.

Después de acompañar el cadáver de la Marquesa de la Bastida que deja de su tránsito por esta vida estela de sus virtudes, bondades y distinción suprema, me dirigí á la casa que en la Calle de los Angeles habita con su distinguida familia, don Antonio Villalonga.

Recibieme afable en un gabinete muy coquetón.

En las paredes se ven cuadros al óleo de la familia, los retratos de Pi y Margall, de Francisco Roca y de Paco Villalonga y unas manchas de color: damiselas, curas, frailes y patriotas del primer tercio del siglo pasado, trazados por la mano balbuciente de Juan Bauzá, en sus comienzos artísticos.

Comuniqué á mi viejo amigo mi deseo; charlar de la septembrina.

—Le daré á usted papel me dijo, y le permitiré que me acompañe á mi despacho si me promete ser discreto.

Ofreci serlo todo lo que la profesión tolera.

El despacho de don Antonio es un montón de libros, y diarios; dos ó tres toneladas de papel impreso y un año de integriste labor para un bibliotecario. Junto á los libros ordenados en sus cajas respectivas, unos cuarenta ó cincuenta pares de botas de toda clase formas y colores. Es su manía.

Aquí será difícil escribir, me dijo, y volvimos al gabinete.

El 16 de Septiembre de 1868 salí de Palma para Barcelona. Desde la ciudad de los Condes debía marchar y marché á reunirme con mi padre que se hallaba accidentalmente en Marsella. En Palma me sabían pocas cosas de lo que se tramaba. Busqué en Barcelona á mi amigo Pepe Guarro, á quien usted ha conocido, y á quien yo trataba íntimamente desde que buscó en Mallorca la tranquilidad que no permitía á los revolucionarios el General Zapatero.

La casualidad me hizo tropezar con mi querido amigo que me enteró de todo; era entonces el hombre de confianza de Figueras.

—Va usted á saber lo que, no sabe ni el General Basols que debe hacerse

cargo de la Capitanía General de Cataluña cuando triunfemos y echemos al Conde de Chestre—me dijo Guarro. Cuanto me manifestó lo vi confirmado con matemática exactitud.

Después del triunfo de la revolución regresé á España; me detuve unos días en Zaragoza, un día en Madrid, y vine á Palma.

«Que impresiones trae Vd. me preguntaron mis amigos los revolucionarios.»

—Que pasarán unos años—les dije—y ocupará nuevamente el trono doña Isabel ó su primogénito don Alfonso. Eso era lo que afirmaban en Madrid los que estaban en el secreto.

«Yo he sido siempre republicado. Allá por el 56 constituíme, unos pocos, el primer comité del partido: Jerónimo Bibiloni franciscano exclaustrado, Miguel Quetglas, Joaquín Fiol, es fi des tort Rubert, Vall, Guarro y otros que se me adelantaron en el camino de la eternidad.»

Nos reuníamos con frecuencia en la tienda de Las Ninflas Palmesanas propiedad de un correligionario; José Elias.

En una ocasión nos congregamos todo el partido republicano, unos cien ciudadanos y acordamos ir al retiro electoral; ninguno de los reunidos teníamos voto.

Mi vida política dió principio con una derrota electoral en la lucha de 1869; triunfaron Palou y Coll y Ory de la Unión liberal; Mariano Quintana y José Rosich progresistas, y al foso fueron conmigo, Quetglas, Bibiloni y Humbert. Después fui diputado el 72, unos meses, y el 73 hasta que se le ocurrió á Pavia Rodríguez de Alburquerque echarnos del Congreso.

E simpático viejecito habla con palabra firme, se mueve con ágiles movimientos, come bien, y digiere mejor.

Yo siento por don Antonio, viejo, acendrado cariño, y admiración por su consecuencia política en país que tantos lograron altas posiciones, al moverse cual pluma al viento.

Andrés CORZUELO.

### La insurrección cubana

Londres 26.—De Washington dicen que los telegramas recibidos de la Habana manifiestan casi todos que la intervención de los Estados Unidos es poco menos que inevitable.

Dícese que el ministro Taft ha telegrafiado á Roosevelt lo siguiente: «Cuatro esfuerzos he hecho por la paz han sido vanos; aconsejo la intervención.»

Calculábase que con los que van á emprender ahora el viaje, pronto habrá en aguas de Cuba unos doce mil marinos y soldados norteamericanos, el mando supremo de cuya fuerza asumirá el general Wallcut, militar muy distinguido, pues fué quien mandada á los marinos americanos en China cuando la rebelión de los «boxers.»

En el departamento de la Guerra de Washington se hacen grandes preparativos para la concentración de fuerzas, habiéndose ordenado ya la presencia de cuantos oficiales disfrutaban de vacaciones.

Varios acorazados y otros buques de guerra han recibido órdenes de estar dispuestos para partir al primer aviso con rumbo á Cuba, y están preparados también algunos grandes transportes.

De la Habana dicen que el presidente Palma ha decidido presentar la dimisión de su cargo antes de aceptar las proposiciones del ministro Taft, quien proponía que se celebrasen el próximo enero nuevas elecciones para renovar todos los cargos públicos, con excepción de la presidencia de la República.

De la Habana dicen que el ministro Taft ha declarado estar fatigado de las gestiones hechas para la paz, pues no encuentra apoyo en los gubernamentales, y por otra parte los jefes insurrectos han perdido todo dominio sobre sus hombres, que se han convertido en verdaderas partidas sin disciplina.

Para la invasión de Cuba, que parece ya inevitable, no hace falta más que una simple orden telegráfica, pues el ejército está suficientemente preparado.

De la Habana dicen que todos los ministros y altos funcionarios han puesto sus dimisiones en manos del presidente Palma, quien dicese que dimitirá á su vez el próximo jueves.

Al saber esto el jefe del partido liberal, ha exclamado furioso: «Haciendo traición al país, entregan la República á los norteamericanos.»

Créese que después de la dimisión del Presidente Palma y el gobierno, la República será regida por una comisión que nombrarán los Estados Unidos, de la cual formará parte Barriero, magistrado del Supremo, y el general Menocal.

El general Guerra ha declarado que de ninguna manera quiere seguir bajo la presidencia de Palma, y eso hace imposible todo arreglo amistoso del conflicto, en vista de lo cual es opinión generalizada en los Estados Unidos que la intervención es inevitable; más parece que el Presidente Roosevelt quiere aguardar todavía algunos días.

En vista de que el presidente Palma no acepta las proposiciones del ministro Taft y se niega á presentar otras proposiciones por su cuenta, el ministro norteamericano ha aplazado su próxima entrevista con los liberales.

### Revista Teatral

#### La mala sombra

Teatro Apolo (Madrid).—La mala sombra, sainete en un acto, letra de los hermanos Quintero, música del maestro Serrano.

Uno de los primeros personajes que conocemos en escena es el señor Baldomero, que se nos presenta desaliñado y quejumbroso, renegando de su mala sombra. El pobre ha gastado sus ahorros en abrir una taberna en Sevilla, y la gente no acude al establecimiento. No parece sino que le han hecho mal de ojo aquellos tres tuerros, amigos de la infancia de Baldomero, que deben y no pagan, y que constituyen la asidua tertulia de la taberna.

Desde que se alza el telón comienzan á ocurrir cosas que nos convencen de la mala pata del señor Baldomero.

Los primeros parroquianos son unos estudiantes. Pagan unas copas de Cazalla, y Baldomero los convida á tomar otras para asegurar la clientela. Luego resulta que le han metido un duro de plomo.

Momentos después conocemos al Potito, un torero jacacondoso y de hechuras, y uno tras otro, los tres tuerros se presentan en escena. El Potito se pone nervioso de pensar que tiene que torrear al día siguiente. ¡Malditos agüeros! Y por si esto no es bastante, uno de los tuerros se entretiene en dar vueltas á una silla, y por que el Potito protesta, el tuerro, filosóficamente, le replica que esas supersticiones son puras tonterías, lo mismo que cuando cogieron á otro torero y éste se empeñó en echar la culpa al tuerro, porque le había nombrado... El Potito da un salto y evita que le mienten la bicha...

Para colmo de desdichas, la Garbosa, una hembra de mucho trapio, que baila y canta como los propios ángeles, cuñada de Baldomero, á quien éste lleva á modo de reclamo á la taberna, se deja flechar por un chulo celoso, que arma camorra con todo el que la mira, y á quien hay que matar los achares, á fuerza de copas de Ginebra.

A los tuerros se les ocurre una idea genial, salvadora. Hay que animar la taberna, llevar allí bulla, alegría, jolgorio, y de esto solo es capaz un hombre, y este hombre es Curro Meloja. Y nos traen á Curro Meloja un gracioso finebre que hace chistes terribles.

Aquello no puede continuar así; hay que poner más tino en el negocio y de esto se encarga el chico de la taberna, que se sienta con autoridad de amo y echa á la calle al Meloja, á los tuerros, á la Garbosa y á su chulo, á toda la mala sombra de la casa.

El Sr. Baldomero, conmovido, abraza al muchacho... y le promete la mano de su hija, de la que está enamorado. No hay que afligirse; la taberna cuenta con existencias, y en el cajón quedan unas cuantas pesetas, que se emplean en comprar un décimo. El telón cae sin que nos enteremos de lo que pasa con este décimo; pero es casi seguro que en el próximo sorteo sea favorecido con el gordito...

Tal es á grandes rasgos el asunto de la obra. Todo esto desarrollado en una sucesión de escenas animadas, pintorescas, de fino diálogo, salpicado de frases felicísimas, sin alambicamiento de chistes ni licencias de lenguaje.

Diráse que la acción es poco intensa, que languidece en alguna escena, pero no es cosa de detenerse en levedad de detalles que en nada afectan á la belleza del conjunto de la obra.

Tiene ésta situaciones deliciosas, de una gran fuerza cómica—algunas, como la del torero, que está arrancada del natural;—feliz observación de los tipos, un ambiente de realidad que da la justa impresión de la vida.

No se les agota la gracia á los Quintero. Son maestros peritísimos en el arte de hacer sainetes, y en el estreno anoche han derramado la observación y la sal por arrobos.

La música, del maestro Serrano, es poca, pero buena. Repitieronse dos números entre grandes aplausos: una copla andaluza, admirablemente cantada por Joaquina Pina, y un dúo ejecutado con mucho acierto por la señorita Palou y el señor Manzano.

### La Pastoral del obispo de Tuy

El obispo de Tuy retirará públicamente cuanto haya podido decir en

ofensa del ministro de Gracia y Justicia.

El Diario Universal, que, como es sabido, inspira el conde de Romanones, dice acerca de este asunto que no cree que esta solución sea insuficiente, y añade:

«En este asunto hay dos aspectos: uno, la exposición de doctrina contraria al matrimonio civil; otro, la violencia de lenguaje.»

El primero lo rechaza el gobierno, pero no debe coartar el derecho de opinar y sostener lo contrario un obispo, como cualquier ciudadano español disfrutando de libertad para emitir su pensamiento, y á esta libertad de pensamiento se acoge el obispo.

En el segundo, ó sea en el caso de violencia de dición, hay que distinguir dos casos: ó se entra en el terreno de lo delictivo, ó no se llega, aunque rebasando la línea de moderación en que un prelado debe mantenerse, y aun en este último caso puede haber ofensa en el lenguaje sin llegar á la injuria.

En el caso del obispo de Tuy existe ofensa, sin llegar á injuria.

En este terreno podían seguirse tres caminos: enviar la pastoral del obispo de Tuy á examen del Consejo de Estado, reprimir directamente al prelado ó exigir del superior jerárquico que le reprendiera y desaprobaba su conducta.

El primero de estos caminos era aplazar la solución del asunto, descargando toda responsabilidad de la resolución que se tomare en dicho cuerpo consultivo; el segundo era ineficaz y carecía de ejemplaridad, aparte de que podía decirse que el gobierno apelaba á la fuerza de que dispone, dejándose arrebatar por la mortificación que hubiese sufrido.

El tercero es el único que reúne todas las ventajas apetecibles, porque la misma persona que había usado violencias de lenguaje las borraba al dar explicación de sus palabras.

De ahí que se aplazara al recurso de hacer las oportunas indicaciones á Roma.

Complendiéndose la secretaria de Estado del Vaticano, que el Gobierno español tenía razón para proceder contra la pastoral del obispo de Tuy, por las frases violentas que contenía, propuso que por la Nunciatura de Madrid se indicara al aludido prelado la conveniencia de usar más templanza en el lenguaje y la necesidad de escribir una carta en la que se deje en el lugar que corresponde al Gobierno español y especialmente al ministro de Gracia y Justicia.

El texto del documento que habrá de firmar el obispo de Tuy es ya conocido del gobierno y está en poder del prelado, creyéndose que dentro de tres ó cuatro días podrá hacerse público.

### NOTICIAS GENERALES

Un lance por una Reina  
Roma 26.—Ayer batieronse los periodistas Monicelli y Vettori, por insultar el primero á la reina Margarita. Después de 25 asaltos, el cansancio interrumpió el lance, que continuará mañana.

Los carlistas en Barcelona  
Dice El Noticiero Universal.

«Casi al rayar el día el jefe de la sección especial de policía, señor Tresols, á la cabeza de varios inspectores y de algunas parejas de seguridad, penetró en el hotel Casanovas, por haber recibido noticia de que allí se ocultaba el generalísimo del ejército carlista de Cataluña, don Guillermo Moore, á quien se acusa de ser el director del movimiento sedicioso de los pasados días, que las autoridades consideran fracasado.»

Practicó el señor Tresols un detenido registro y no halló al citado personaje, por lo que, provisto de los correspondientes mandamientos judiciales, hizo otros registros en dos torres de la montaña Pelada.

Parece que en el hotel Casanovas ó en una de aquellas torres habían de reunirse con el generalísimo Moore los cabecillas á sus órdenes para resolver acerca de la rebelión iniciada; pero nada se pudo comprobar de esto.

Un matrimonio que habita en una de las mencionadas torres, manifestó que ignoraba el paradero del señor Moore, dars quien había recibido ayer mismo dos cart s.

A las ocho y media de la mañana, terminó el señor Tresols los registros y fué á dar cuenta de ellos al señor gobernador civil, que, debido á lo anormal de las circunstancias, pasó la noche en vela.

Asegúrase, pero lo ponemos en duda, que un significado carlista ha recibido un telegrama de don Jaime de Borbón, encareciéndole la conveniencia de quitar todo carácter burlesco á la agitación carlista.

Este telegrama, de ser cierto, anula los recibidos por el presidente de la Junta provincial carlista, señor Esteve, y parece indicar el propósito de favorecer y fomentar la sedición.

Según otros informes, que el señor gobernador civil niega, no puede darse por fracasada la agitación carlista, á pesar de los hallazgos de armas de Manresa, Sardiñola y Sabadell, ni cabe suponer que el señor Moore, dirigiera un

movimiento pequeño y lo preparara tan mal como han resultado los abortados alzamientos intentados en varios pueblos.

Actitud de los obispos

Se habla la actitud de los obispos de Zamora, Salamanca, Avila, Astorga y arzobispo de Valladolid.

Se dice que tratan de presentar al Rey una protesta contra la actitud del Gobierno, la cual se publicará en el «Boletín Eclesiástico».

Vida imposible

M. Stolypine ha recibido dentro de palacio de invierno un documento misterioso en que se le amenaza de muerte.

Reina en palacio la desconfianza, pues llegan hasta los aposentos reservados las amenazas de los revolucionarios.

Una máquina infernal

Paris 25.—Comunican de Filadelfia que las autoridades postales han interceptado una máquina infernal dirigida al millonario Jacob Schiff.

PALMA

Ayer visitó al Gobernador civil interino señor Domenge, el presidente de la Cámara de Comercio señor Alzamora para exponerle los perjuicios que ocasiona el servicio telegráfico tal como funciona.

El señor Domenge, estudiando las razones del señor Alzamora y decidido a apoyar las gestiones que se emprendan, convocará para el lunes próximo a las cuatro de la tarde a una reunión en el Gobierno civil, a los Diputados y Senadores por Mallorca, a los presidentes de la Diputación y Sociedades económicas, al Alcalde de Palma, al Director de Telégrafos y los Directores de los periódicos locales, a fin de adoptar el procedimiento más racional, dadas las actuales circunstancias, para lograr el anhelado cable.

En el Seminario Conciliar terminaron ayer los ejercicios espirituales, que se estaban verificando bajo la dirección del P. Rafael García, Capuchin.

Hoy tendrá efecto la apertura de curso, cuyo acto presidirá el señor Obispo.

Una joven que ayer por la mañana estaba trabajando en una máquina de coser, tuvo la desgracia de que la aguja le cogiera el dedo medio de la mano izquierda atravesándosele.

Acudió a la Casa de Socorro donde fué curada.

La zarza del Regimiento Infantería que salió ayer a las once, llegó hasta la Esplayeta, descansando una hora y regresando por la tarde.

En el paseo de hoy se dirigirá al Coll de la Creu.

Agradecemos al señor Alcalde de Manacor, unas tarjetas postales que ha tenido la atención de remitirnos como recuerdo de las últimas ferias y fiestas celebradas en aquella villa.

Por el Ministerio de la Guerra ha sido concedido a don Benito Pomar la autorización para hacer los estudios de un ferrocarril entre Palma y Santany.

Para hoy a la una de la tarde está convocada la Junta provincial de Instrucción pública para resolver algunos asuntos de su competencia.

El señor Juez de Instrucción del distrito de la Lonja cita llama y emplaza a Antonio Caldentey Pascual (a) Es general para que en el término de quince días se presente en dicho Juzgado a declarar en la causa que se le sigue por el delito de hurto de remas de acbuche.

Se halla depositado en el corral común de la villa de Alcudia un perro perdiguro que fué encontrado en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño deberá pasar a recogerlo dentro del plazo de 3 días.

Servicios prestados por la guardia civil: Participa la del puesto de Bunyola haber denunciado a la autoridad competente a un sujeto presunto autor de la corta y sustracción de un piso del monte comunal de aquella villa.

La del puesto de Sansellas participa haber detenido a un individuo presunto autor de la sustracción de un carpintero de Costix.

Dicho sujeto con el carnet de referencia ha sido puesto a disposición de la autoridad competente.

Ayer por la mañana una niña de unos diez años que fué a sentarse en el estribo de un coche de alquiler que iba por una de las vías laterales del paseo del Borne, lo hizo con tan mala suerte, que fué arrastrada por el vehículo, recibiendo rozaduras de importancia en ambas piernas.

Recogida por unos transeúntes fué acompañada a su casa, donde fué curada.

Entre los pasajeros llegados ayer de Barcelona figuraban don Miguel Boia, don Juan Palmer, don Gabriel Amengual don José Pons, don Miguel Broy, don Domingo Riutort, don Francisco Ferragut, don Jaime Verger, don Juan Rosselló, don Tomás Vidal, don Rafael Ignacio Cortés y don José Pons.

En la madrugada de ayer un carro que transitaba por la carretera de Soller chocó contra un guardia de carreteras, dando el consiguiente vuelco.

El conductor que al parecer iba adormilado en el vehículo no tuvo tiempo de escapar del peligro recibiendo algunas contusiones y una herida en la cabeza de la que le sobrevino una ligera conmoción cerebral.

Cerca de media hora supone el interesado que estuvo sin sentido hasta que otros conductores le auxiliaron logrando reanimarle.

Reparadas las averías pudo aquel continuar el camino hasta Palma donde fué curado.

El inspector de viveres de la plaza de Abastos decomisó ayer una buena partida de despojos por no reunir las condiciones debidas.

Con motivo de practicarse unas obras en el piso de la calle de Brondo, ha quedado interceptado el tránsito de carrajes por aquella vía.

El señor Comandante de la guardia municipal denunció ayer al señor Juez competente a un individuo por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

En el vapor Lulio llegaron ayer tarde de Ibiza, entre otros un capitán de la guardia civil y el director de telégrafos de esta provincia señor Far.

Entre los pasajeros que se embarcaron en el vapor Cataluña que salió ayer tarde para Barcelona figuraban don Julián Mut y señora, don Francisco Mitás, don Ignacio Blanes, don Jaime Homs y señora, don Miguel y don Jaime Homar, don Miguel Pujol, don Juan Mut y familia y con José Quinones.

En el mismo vapor salieron el abogado don Manuel Guasp y el ingeniero don Eusebio Molin s.

Ayer a eso de las diez de la mañana tiramos una segunda edición con extensas noticias telegráficas llegadas por el correo unas y otras directamente por telégrafo.

En una carta que dirigió el capitán del Helveta al consignatario del buque en Palma, señor Mulet, le manifestó que después de haber pasado las Baleares, el fuerte viento S. E. y E. que encontró y el haber notado una avería en las máquinas, hizo que arribase a nuestra bahía y que como se consideraba capaz con la gente de a bordo para arreglar dichos desperfectos, no atracó, a fin de no hacer gastos.

Además pidió al consignatario que le mandase algunas provisiones de boca, como así se hizo.

Dicho vapor saldrá tan pronto como estén reparados los desperfectos y amaine el temporal reinante.

Nos escribe nuestro corresponsal en Felanitx, que a cosa de las diez de la mañana del jueves último se declaró un incendio en la casa número 18 de la calle de Dameto de dicha villa, propiedad de don Gabriel Llinás.

El fuego se inició en el establo, comunicándose acto seguido al pajar, en el que se tenía guardada gran cantidad de paja.

Dada la voz de alarma, acudió la guardia civil y municipal, que con la ayuda del vecindario logró dominar el fuego al cabo de una media hora de iniciado.

Se cree que el incendio fué producido por la inadvertencia de un niño de unos cuatro años que tiró un bastón encendido en el referido establo.

Las pérdidas se calculan en unas 80 pesetas.

De segundo ejercicio (Ciencias) fué aprobado don Raimundo Piña Valls.

De Reválida de Maestros fué aprobado don Jaime Barceló Veny.

Esta mañana a las ocho y media continuaron los exámenes de segundo ejercicio de Bachiller, para los alumnos que tengan aprobado el primero y lo tengan solicitado.

Formarán tribunal los señores del Riego, Este rich y Fuscat.

Inauguración de curso El lunes a las 12 tendrá efecto en el salón de actos del Instituto la solemne inauguración del curso, habiéndose invitado a dicho acto al elemento oficial.

También en el mismo se repartirán los diplomas de matrícula de honor a los alumnos que los obtuvieron. No publicamos ahora sus nombres por haber o hecho ya en Junio.

Empezán las clases Las clases de los distintos estudios

que se cursan empezarán en este Instituto el día 2 del próximo octubre. En sitio aparte publicamos el cuadro de asignaturas, días y horas, para conocimiento de los alumnos y sus familias.

El de Náutica no lo publicamos por no estar aun ayer ultimado en Secretaría.

Las clases gratuitas nocturnas para obreros empezarán el día 15 de Octubre, pudiendo matricularse hasta dicho día los que a e las quieran asistir.

El premio extraordinario Esta mañana a las ocho y media tendrán lugar los ejercicios para optar al premio extraordinario de la sección de letras.

Los ejercicios consisten en escribir sobre los puntos que indicarán los profesores, en el espacio de cuatro horas, leyendo después los trabajos a presencia de todos profesores de Letras.

Optan a él las señoritas doña María Pons Monedero y doña Concepción Pons Monedero.

El de Ciencias se celebrará mañana a la misma hora ante todos los profesores de Ciencias.

A él optan doña María, doña Josefa y doña Concepción Pons y Monedero.

Una boda En la capilla particular de la casa de la Calle del Padre Nadal donde vive nuestro amigo don Juan Bestard, se unieron ayer en matrimonio la señorita doña Magdalena Bestard y Maura con el Ingeniero de Caminos don Juan Frontera.

Bendijo la unión el Rector del Seminario don Miguel Maura, tío de los contrayentes.

La novia, que estaba bellísima, vestía un elegantísima toilette en negro con riquísimos encajes Richelieu que daban a su figura esbelta, señorial, gran relieve.

Apadrinaron el acto el notario don Ignacio Miguel Font y el Ingeniero Jefe de la Provincia don Eusebio Estada por el novio, y don Antonio y don Gabriel Maura por la novia. Don Antonio que tenía vivísimo interés en asistir a la boda de su sobrina no ha podido ver realizado su deseo ante la inseguridad de que esta no pudiera celebrarse en Septiembre y serle para él insuperable su presencia en Madrid antes de Octubre.

Le representó don Gabriel Moner Director Gerente del Crédito Balear.

No fué invitada más que la familia, y terminado el acto religioso se sirvió un espléndido lunch, en que se brindó por la eterna dicha de los novios; al deseo de todos que el suyo LA ALMODAINA

El lunch lo sirvió Pablo Cabot.

Los novios salieron para San Bibilón propiedad de don Felipe Pons.

Los regalos son innumerables; un derroche de riqueza y buen gusto.

La salida de Weyler Ayer tarde salió en el vapor Cataluña para Barcelona, desde donde se dirigirá a sus posesiones de San Quintín de Mediona, el general don Valeriano Weyler.

La despedida que le tributaron sus amigos fué cariñosa.

Asistieron al muelle a despedirle los diputados a Cortes don Alejandro Roselló, don Bernardo Amer, el Gobernador interino señor Domenge, el señor Conde de Montenegro, el Capitán General señor Ortega, el General Gobernador señor Pérez Clemente, el comandante de Marina señor Pidal, el coronel señor Pintos, el Alcalde de Palma señor Calvet, los diputados provinciales señores Pons y Pascual, los concejales señores Alemany (don Luis), Calafell y Oliver; don Pedro M. Granada, don Antonio Esteve y otros muchos amigos particulares y políticos.

Le deseamos feliz viaje.

Notas municipales Ayer se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia aprobando varios expedientes de trámite.

El Teniente de Alcalde don Bartolomé Barceló ha solicitado un mes de licencia para ausentarse de esta ciudad. Durante su ausencia estará encargado de dicha Tenencia el Síndico don Damian Benassar.

Para hoy a las doce y media están convocadas las comisiones de Hacienda y Obras y Empeдрados.

Entierro de la Marquesa de la Bastida A las once de a mañana de ayer precedida del clero parroquial de Santa Eulalia, de las Hermanitas de los pobres y de las asistidas del Temple, fué conducida al Cementerio para recibir cristiana sepultura en el panteón de la familia doña Concepción A lendesalazar Marquesa viuda de la Bastida.

El cadáver, encerrado en féretro de roble con cerradura, abrazaderas y asas de plata labrada, fué conducido desde la capilla ardiente al coche fúnebre a brazo por los nietos de la marquesa don Guillermo y don Antonio D'zalcar, don Francisco Truyols y don Enrique Crespo.

Presidieron el duelo los señores Marques de Palmer y don Juan Garcías y Cia hijos políticos de la difunta a los que acompañaban los Generales Ortega, Pérez Clemente, Degado de Hacienda señor Semir, Comandante de Marina señor Pidal y el Coronel Pintos.

La concurrencia era tan numerosa como distinguida.

A su familia enviamos sentida expresión de nuestro sentimiento.

En el entierro de la Marquesa de la Bastida oímos los curiosos datos que recogemos a continuación:

El señor Marqués de la Bastida murió en Valladolid donde le llevó el deseo de visitar a uno de sus hijos; su esposa acaba de morir en Hendaya, residencia veraniega de sus hijos os señores Marqueses de Linares; el General Cotoner Primer Marqués de la Cenia en Barcelona al ir a la Capital de Cataluña para consultar sus dolencias con el Doctor Robert y su esposa en Bilbao.

Un hermano de los Marqueses de la Bastida y de la Cenia el Conde de Monte Fuerte en el Ferrocarril de Bilbao a Madrid.

Sobre el féretro de la Marquesa de la Bastida cuatro coronas, una de ellas de flores natura es.

Temporal en Ibiza El señor Gobernador Civil de la provincia recibió ayer el siguiente telegrama dándole detalles de los destrozos ocasionados por la tempestad que se desencadenó anteayer en dicha ciudad.

Ibiza 27 (11). Sigue mal tiempo; vendabal, marjada gruesa, lluvia, cerrazón. Vapores corchos detenidos. Adoptado medidas precauciones posibles. Noticias inundaciones llano ciudad continúan tristes; igual resto isla. Grandes pérdidas frutos huerta, ganado ahogado. Mucho tiempo no se recuerda tanto perjuicio tempestad. Por fortuna no se habla desgracias personales. Continuaré información.

Acerca de esta tormenta, nuestro inteligente corresponsal en Ibiza nos escribe las siguientes líneas:

Tormenta impetuosa de agua, descargado de esta mañana sobre esta isla, ha producido daños de tanta importancia, que debe ser considerada como no pequeña desgracia.

El llano de Jesus, y terrenos a él aneajos, en que están enclavados los huertos y feixas, propiedades unos y otras las más productivas de Ibiza, han sido totalmente inundados por las aguas que, recogidas por las montañas que les circuyen, afluyen allí, corriendo luego impetuosa hacia el mar.

En su corriente, han arrastrado cuanto se interponía a su paso, llenando el puerto de frutas y hortalizas y de infinidad de efectos de las propiedades inundadas.

Estas, durante la mañana, han sido recorridas por chalanas y otras pequeñas embarcaciones, para salvar el ganado, del que sé sabe que se ha perdido en considerable cantidad.

En muchas fincas la fuerza de la corriente ha destruido todas las paredes y ha arrasado plantaciones y tierra, viéndose los colonos, juntamente con sus familias, obligados a subirse al tejado de sus viviendas para huir del peligro de su inundación.

Aunque a las horas que trazo estas líneas (11 anochecer) carezco de informes que permitan calcular la importancia de las pérdidas ocasionadas por la inundación, los datos apuntados dan idea de su magnitud. A dicha hora, continúan dichas propiedades un mar, y como los terrenos inundados distan sólo cosa de kilómetro y medio de esta población han sido innumerables las personas de la misma que han acudido a presenciar el triste espectáculo.

Muchos caminos han quedado interceptados por las aguas, y lo mismo la carretera de San Juan, en la parte que atraviesa dicho llano, continuando a estas horas en dicho estado.

Por todos se conviene en que serán fatales las consecuencias de esta tormenta, presintiendo que otros puntos del interior de la isla tendrán también que lamentar sus efectos.

No obstante el agua caída, no se ha desahogado el tiempo, pues ahora descarga su temporal de viento, rugiendo furiosamente el mar.—C. 29 de Septiembre 1906.

Del Instituto Los horarios del nuevo curso He aquí el cuadro de profesores y de días y horas en que se explicarán en el nuevo curso las asignaturas de los diferentes estudios

Bachiller Primer año Lengua Cas ellanas.— Profesor: don José Sanchez Doblas.—Martes, jueves y sáb. dos, de 9 y 3/4 a 10 y 3/4.

Geografía general y de Europa.— Profesor: don Juan L'opis. Lunes, miércoles y viernes, de 9 y 3/4 a 10 y 3/4.

Nociones de Aritmética y Geometría.— Profesor: don Antonio Me tres.— Lunes, miércoles y viernes, de once a 12.

Religión primer curso.— Profesor: don Pedro Martí Pbro.—Martes y Sábado, de 8 y 1/2 a 9 y 1/2.

Caligrafía.— Profesor: don Ramón Serra.—Martes, jueves y sábado, de 11 a 12.

Segundo año Lengua Latina primer curso.— Profesor: don José Sánchez Doblas.—Martes, jueves y sábado, de 8 y 1/2 a 9 y 1/2.

Geografía especial de España.— Profesor: don Jo é L'opis.—Martes, jueves y sábado de 9 y 3/4 a 10 y 3/4.

Aritmética.— Profesor: don Benjamín del Riego y Fernández Vallín.— Lunes, miércoles y viernes, de once a doce.

Religión segundo curso.— Profesor:

don Pedro Martí, Pbro.—Lunes y viernes, de 8 y 1/2 a 9 y 1/2.

Ginmasia primer curso.— Profesor: don Eusebio Ferrer Mitayna.—Lunes, miércoles y viernes, de 3 y media a 4 y media

Tercer año Lengua Latina segundo curso.— Profesor: don José Sánchez Doblas.—Lunes, miércoles y viernes, de 9 y 3/4 a 10 y 3/4

Lengua Francesa, primer curso.— Profesor: don Baltasar Champrans.—Martes, jueves y sábado, de once a doce.

Historia de España.— Profesor: don Juan L'opis.—Lunes, miércoles y viernes, de once a doce.

Geometría.— Profesor: don Antonio Me tres.—De 12 y 1/4 a 1 y 1/4.

Religión tercer curso.— Profesor: don Pedro Martí, Pbro.—Jueves, de 8 y media a 9 y media.

Ginmasia segundo curso.— Profesor: don Eusebio Ferrer.—Martes, jueves y sábado, de 3 y media a 5.

Cuarto año Preceptiva literaria y Composición.— Profesor: don Magín Verdager.—Lunes, miércoles y viernes, de once a doce.

Lengua Francesa, segundo curso.— Profesor: don Baltasar Champrans.—Lunes, miércoles y viernes de 12 1/4 a 1 y 1/4.

Historia Universal.— Profesor: don Juan L'opis.—Martes, jueves y sábado de 11 a 12.

Algebra y Trigonometría. Profesor: don Benjamín del Riego.— Diaria, de 9 y 3/4 a 10 y 3/4.

Dibujó primer curso.— Profesor: don Jaime Guzmán.— Lunes, miércoles y viernes, de 3 y 1/2 a 4 y 1/2.

Quinto año Psicología y Lógica.— Profesor: don Sebastián Font y Salvá.— Martes, jueves y sábado, de 12 y 1/4 a 1 y 1/4.

Elementos de Historia general de la Literatura.— Profesor: don Magín Verdager.— Lunes, miércoles y viernes de 9 y 3/4 a 10 y 3/4.

Historia.— Profesor: don Joaquín Botia. Diaria de 11 a 12.

Higiene.— Profesor: don José Fusat.—Lunes, miércoles y viernes, de 12 y 1/4 a 1 y 1/4.

Dibujó segundo curso.— Profesor: don Jaime Guzmán.—Martes, jueves y sábado, de 3 y 1/2 a 4 y 1/2.

Sexto año Ética y Rudimentos de Derecho.— Profesor: don Sebastián Font y Salvá.—Lunes, miércoles y viernes, de 12 y 1/4 a 1 y 1/4.

Historia Natural.— Profesor: don José Fusat.— Diaria, de 11 a 12.

Agricultura y Técnica Agrícola e Industrial.— Profesor: don Pedro Estrella.— Diaria, de 9 y 3/4 a 10 y 3/4.

Química general.— Profesor: don Joaquín Botia.—Martes, jueves y sábado, de 9 y 3/4 a 10 y 3/4.

La ley en los objetos de plata Se ha celebrado en Madrid una asamblea de fabricantes de objetos de plata y de comerciantes en esos artículos, a fin de discutir y resolver un punto de interés general para el público, a saber: 1.ª ley que debe tener la plata en los artículos de comercio, y la obligación de contrastarlos por el fiel a quien está encomendado ese servicio.

Porque resulta actualmente que se llaman y venden como objetos de plata de ley unos que tienen 900 milésimas de plata fina, y otros que sólo cuentan con 400 milésimas de ese metal; por lo que los precios en el mercado son tan diferentes, y el público no sabe si compra plata legítima, con sólo la aleación indispensable para dar a los objetos dureza y resistencia, ó si son de metal blanco, con una parte de plata.

Parece que en a reunión los fabricantes se pronunciaron por la unificación de la ley al tipo máximo que ahora se emplea en los artículos de plata, y sobre todo porque se exige el contraste en todos ellos; pero los comerciantes y algunos fabricantes opusieron reparos para poder seguir vendiendo baratos los objetos como de plata, aunque sólo tengan una parte mínima de este metal.

La cuestión va a elevarse al ministerio de Fomento, para que se resuelva si es obligatorio el contraste y la ley en los objetos de plata destinados al comercio.

CARRERAS CICLISTAS El campeonato de Baleares He aquí el programa de las carreras que se efectuarán el día 14 del próximo Octubre a las cuatro en punto de la tarde en el Velódromo de Tirador, del Veloz Sport Balear, con ocasión de correrse el Campeonato de Baleares.

Orden de las carreras 1.ª Desfile. Obligatorio para todos los corredores inscritos. (666/66 metros 2 vueltas).

Series del Campeonato. (1000 metros.— 3 vueltas).

2.ª Juniors: Libre para los ciclistas que no hayan obtenido premio en carreras anteriores. (1333/33 metros.— 4 vueltas).

Premios: Tres medallas de plata. Series del Campeonato (1000 metros.— 3 vueltas).

3.ª Internacional: (2000 metros.— 6 vueltas).

Tres premios: primero 150 pesetas; segundo 75 id y tercero 50 id.

Desayuno 4.ª Internacional: Motocicletas (10 kilómetros.—30 vueltas).

Tres premios: primero 75 pesetas; segundo 50 id y tercero 25 id.

5.ª CAMPEONATO DE BALEARES (2000 metros.—6 vueltas).

Tres premios: primero Medalla de oro; segundo 25 pesetas y tercero 10 id.

6.ª Internacional: Medio fondo (20 kilómetros.—60 vueltas) con entrenadores a motocicleta.

Tres premios: primero 100 pesetas; segundo 75 id y tercero 50 id.

Las carreras se regirán por el Reglamento de la U. V. E., dándose las condiciones por programas.

Descanso 4.ª Internacional: Motocicletas (10 kilómetros.—30 vueltas).

Tres premios: primero 75 pesetas; segundo 50 id y tercero 25 id.

5.ª CAMPEONATO DE BALEARES (2000 metros.—6 vueltas).

Tres premios: primero Medalla de oro; segundo 25 pesetas y tercero 10 id.

6.ª Internacional: Medio fondo (20 kilómetros.—60 vueltas) con entrenadores a motocicleta.

Tres premios: primero 100 pesetas; segundo 75 id y tercero 50 id.

Las carreras se regirán por el Reglamento de la U. V. E., dándose las condiciones por programas.

Del Ejército Destinos.—Se ha dispuesto que el primer teniente del regimiento de Infantería de Mahón número 63 don Joaquín Moriones Suecun, pase destinado al de Wad-Ras núm. 50.

—Se ha concedido la cruz del Mérito Militar pensionada con siete pesetas cincuenta céntimos mensuales al carabinero de esta comandancia Cristóbal Femenias Seguí.

Una Exposición Bibliográfica Como anexa al Congreso filológico organizado para mediados de Octubre en Barcelona, se está preparando igualmente una Exposición de los libros, periódicos, folletos, etc. publicados en catalán, mallorquin y valenciano durante estos últimos ochenta años, esto es, desde los albores del renacimiento literario de Cataluña y regiones afines, hasta nuestros días.

Al objeto de preparar el contingente con que Mallorca ha de concurrir a dicha manifestación de cultura intelectual, celebróse anoche en la Sociedad Arqueológica Luliana una reunión preparatoria, convocada por el M. I. Vicario General: Mossen Alcover; a la que concurrieron buen número de nuestros literatos y los principales editores-libreros, de esta ciudad.

Se convino en aprontar cuanto antes el mayor número posible de obras y publicaciones mallorquinas, que se recibirán bajo relación 6 lista especificada; invitar a cuantos las posean de dicha especie a que se sirvan facilitarlas temporalmente para ser exhibidas en aquella exposición; transcurrida la cual, a fines de Octubre ó poco más tarde, les serán puntualmente devueltas; y procurar que sea lo más considerable que pueda lograrse el número de publicaciones enviadas, a fin de que la bibliografía mallorquina figure tan ventajosamente como merece en el Catálogo de dicha exposición ha de imprimirse, luego de celebrada.

La Comisión organizadora designó a don Bernardo Obrador Billón como encargado de recoger ejemplares y recibir los envíos de libros y demás publicaciones que para el 8 ó 9 de Octubre serán llevados a Barcelona, toda vez que la apertura de la exposición bibliográfica ha de coincidir con la inauguración del Congreso.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

FONDA PRINCIPAL DE MIGUEL ROMAGUERA (BARRET) Feria 10.—Luchamayor

Tan acreditada fonda recuerda a su numerosa clientela y al público en general que no dejen de asistir los días de feria, 7 y 14 de Octubre, pues en dicho establecimiento encontrarán toda clase de comodidades, esmerado servicio y economía en los precios.

COLEGIO DE SAN FRANCISCO DE ASIS Calle de San Miguel, núm. 3

Clases para obreros: Estas clases se darán por las noches

Primera enseñanza, elemental y superior.

Teneduría de Libros, por partida doble, aplicada a diferentes ramos.

Cálculo mercantil, procedimientos racionales.

FRANCES E INGLES Calle de San Miguel, 3, (junto a la plaza Mayor).—Juan B. Mayol.

CAFE MAHONES Programa del concierto que se celebrará esta noche, por el quinteto de profesores:

1.ª «Souvenir di Viareggio», Becucci

2.ª «Polonesa», Roca.—3.ª Valzer «Bostón Amoureuse», Berger.—4.ª «Brahms», Vives.—5.ª Alborada de «El señor Joaquín» (grandioso éxito), Caballero.—6.ª «Bola de oro», Roca.

Academia de corte parisien Sistema MARTI

Doña Margarita Jaume, Directora de dicha Academia y representante de la Central Martí, de Barcelona, de la cual se halla autorizada para dar los títulos a las alumnas que crea más aplicadas, participa que desde el día 2 del actual ha quedado abierta dicha Academia, en la cual el medio de su aplicación es muy sencillo, pues

Valores locales

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Crédito Balear, Fomento Agrícola) and Price (e.g., 95 50, 90 00).

Notas del Mar

Movimiento de buques en nuestro puerto, en el día de ayer. Procedente de Barcelona llegó a las cinco y media de la mañana el vapor Miramar...

CULTOS

Para hoy: Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en las Mifonas costeadas por la Asociación de la Oración y Velas. Exposición a las seis y misas rezadas...

ESTAMBRES PARA MEDIAS

Desde la clase mas inferior a la mas superior. Clases garantizadas y de confianza. Calle de Santo Domingo, 14.

Telegramas

(De nuestro servicio particular) Conferencias terminadas.—Negociaciones para el tratado franco-español. Madrid 27 a las 10'45. San Sebastián.—A consecuencia de las divergencias surgidas entre los comisionados...

Más inundaciones. Madrid 27 a las 14'16. Según un telegrama oficial de Orihuela las inundaciones han destruido las cosechas de las huertas. Cayó a la corriente la puerta de Murcia...

Subsecretario de Gobernación, el señor Armiñan. Relación esta dimisión con lo sucedido con el Ayuntamiento de Málaga y la campaña de prensa iniciada contra el señor Armiñan. En caso de que le sea admitida, se indica para sustituirle al señor Gayarre.

agunas se hallarán nuevos cadáveres. El estado que presenta la población es muy lastimoso. Romanticismo. Madrid 27 a las 21'30. Telegrama de Roma que la Princesa Margarita Poterno (textual) suicidóse arrojándose desde el balcón de Palacio a la calle.

han quedado enterradas algunas casas. El vecindario ha quedado sin albergue. Una circular de Instrucción pública. Madrid 28 a las 10'45. La Gaceta de hoy publica una circular de la subsecretaría de Instrucción pública...

Últimas noticias

Véase la segunda edición de ayer.

Telegramas

(De nuestro servicio particular) Bolsa.—Cotizaciones. Madrid 28 a las 16'30. Interior contado . . . 82'10. Interior fin de mes . . . 82'15. Amortizable, 5 p. . . 100'45.

presidente del Consejo, general López Domínguez y el ministro de Gracia y Justicia, conde de Romanones, para despachar con S. M. el Rey. Consejo de ministros. Madrid 28 a las 20'30. Los ministros se han reunido en consejo bajo la presidencia del señor López Domínguez.

RELOJERIA ALEMANA

de Guillermo Krug—Golon 40 y 44. Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas a precios económicos.

